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有爆料，就有辟谣。而
从网络以及舆论反映看，中
国烹饪协会的辟谣并不管
用。有报告没内容、没名
单，只管知名企业——这还
不算，细心的网友发现，“中
国烹饪协会”的成立，本身

就是先收费，后“为企业顺畅经营保驾护航”
的。而且，中烹协火锅专委会主任汤庆顺，身
份就是知名火锅连锁企业的老板。无怪乎网
友说这是老子给儿子辟谣。

现如今，当不少行业协会已经丧失公信力
的时候，加强对行业协会的监管与规范，是当

务之急。问题是，当行业协会愈来愈不被信
任、说了没用的时候，总应该有人站出来“说了
有用”才行。

从报道中可知，有质检检测人员表示，火
锅添加剂“太难检测”，这位人士称：拿火锅飘
香剂举例，仅仅关于香料这一块可添加的食品
添加剂就有数百种，而不可添加的违规添加剂
也有不少，一个个地对比检查很难。但“难”显
然不是相关部门迟迟不作为的借口。

据悉，经卫生部审议通过的《餐饮服务食
品安全监督管理办法》，已于今年5月1日起施
行。根据这项《管理办法》，对餐饮服务的监督
管理，已经由此前的卫生行政主管部门，划归

为地方各级食品药品监督管理部门，一些地方
的交接工作还未完成。现在，既然化学火锅以
及餐饮业添加剂的滥用，已经严重存在并可能
威胁到公众的健康，第一步，职能部门权责划
分、合作分工的问题应该明确。

此外，相关方面的统计显示，目前国家食
品工业分类有共计1097种可以使用的食品香
料，但香料类产品标准仅有42个，香精类标准
有2个。1000多种香料，仅有几十个产品标准，
且有的标准已经使用20多年，香精香料的标准
远远超期服役。据此分析，在明确权责的同
时，相关方面尽快更新并严格执行这些标准，
已是当务之急。

锐评

为加快闲置土地清理查处，坚决打击违法违规用地行为，国土资源部近日发出通知，明确要
求派驻地方的国家土地督察局督促检查地方政府处置闲置土地。对因政府原因闲置土地问题，
要求省级国土资源主管部门于2011年1月中旬前将尚未完成整改处置的市县和具体地块信息、
闲置原因向社会公示。这无疑给各地政府又一次敲响了警钟，但愿半个月后被“公示”的地方能
少一点。 ——新华网话题：面粉增白剂禁用

因企业利益之争设一年过
渡期

网友发言
有人说，之所以设置一年的过渡期，是

“得用一年的时间把添加剂企业已经生产的
增白剂用完。”我也是这么认为的，你呢？

腾讯网友
刘俊海教授说：“食品安全是大问题，应

该本着争分夺秒的精神，采取‘零容忍’的态
度。一年过渡期实在没有必要，等于又让消
费者吃一年的增白剂，也给了生产增白剂的
企业更多的利润空间。”你反对你的，人家

“过渡”人家的，难道真的是利益大于一切？
新浪网友

三聚氰胺事件后，中国粮食协会小麦分
会秘书长赵奕说，商务部、国家发改委、质检
总局、工商总局都在会上同意取消面粉增白
剂，只有卫生部反对。在数次协调会上，卫
生部指出，禁用会导致食品添加剂厂破产，
员工下岗。原来如此！ 搜狐网友

话题：辽宁官方回应天
价U盘事件，称采购员业务
不精

网友发言
抚顺市财政局办公室主任李国强否认

了“故意违规”的说法，但承认这是采购人员
业务不精导致的低级失误。这位李主任：到
底是你傻，还是你当我们傻？ 辽宁网友

财政局办公室负责采购这批U盘的李
怡，采访时向记者坦言“自己失误，没有查。”
李怡说，临近年底，手头的活儿特别多，他向
经销商咨询，对方就推荐了这款产品。申报
的时候，这款产品到底有什么功能，李怡承
认没有向更多人咨询，也没有上网查询。难
道这么解释就蒙混过关、万事大吉了？苍天
啊，大地啊，我无语行不行？ 黑龙江网友

“最牛工资表”仍须刨根究底
12月22日上午，网友以贴图形式曝光了深

圳市住宅租赁管理服务中心工资表，其员工年
薪最高达68万元，最低25万元。当日晚，该中
心回应称，中心员工工资今年被纳入财政部门
预算，被“晒”的工资表仅是内部讨论草案，早已
被中心领导否决。 （12月23日《南方日报》）

当地住宅租赁管理服务中心对“人均年薪
30万”的回应，说明“史上最牛工资表”的确存
在，并非有人恶意伪造。工资表被“晒”出来之

后，遭到了网民们的普遍质疑。情急之下，相关
部门便有了“该草案早已被中心领导否决，是一
个废弃草案”的说辞。问题是，如此搪塞、敷衍
舆论，肯定是过不了关的。为此，建议当地相关
部门对该中心近几年的工资发放情况详细审
计，并将审计结果尽快公诸于众，看看他们哪来
的制定“内部讨论草案”的依据与底气！徐林林

北京治堵逻辑会被群起效仿吗？
12月 23日，北京市政府召开新闻发布会，

公布了《关于进一步推进首都交通科学发展，加

大力度缓解交通拥堵工作的意见》，将实行综合
措施治理交通拥堵。 （12月23日中国新闻网）

此前，知名财经评论员叶檀认为：解决拥
堵的方案有多种，但北京近几年实施的一连串
做法既不市场也不经济，更无明确目标，并认
为甚至有身份歧视的嫌疑。结合诸如“外地人
购车须纳税满5年”等做法，笔者认为，北京市
此番治堵，能否达到预期是一个疑问。在笔者
看来，缓解交通拥堵，首先应跳出两个认识误
区：一是将交通拥堵原因归结于车辆增长速度
过快，道路已经达到饱和与极限；二是认为私
家车增多、外地车辆进入城市，导致道路拥
堵。事实证明，一些地方即使限制私家车也没
有达到缓解拥堵的目的。从目前看，北京市的
做法，并没有跳出这两个误区。各地是否应该
效仿，当审慎考虑。 朱四倍
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中国烹饪协会回应火锅含违规添加剂说法引发质疑（A22版）

协会辟谣无用，谁辟谣有用？
□晚报评论员 李记
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